

COLUMNA DE OPINIÓN:

**UNIVERSIDAD
DE LA SERENA**
CHILE

La inspiración de Gabriela en la equidad de género

Este año, como Universidad de La Serena, hemos querido centrar la conmemoración del Día Internacional de la Mujer en una figura profundamente inspiradora: me refiero a la insigne poetisa Gabriela Mistral, quien además de su laureada obra literaria, desarrolló grandes aportes como educadora y diplomática; convirtiéndose, por cierto, en la primera mujer latinoamericana en recibir el Premio Nobel de Literatura en 1945.

Gabriela Mistral, nacida en el corazón de nuestra región, brilló por su inmenso talento. Sin embargo, su incansable trabajo como defensora de la justicia social y la equidad de género ha sido poco relevado. Es, por lo tanto, nuestra misión, realzar y difundir su compromiso con la educación como herramienta transformadora, especialmente para las niñas y mujeres, promoviendo oportunidades donde antes solo había barreras.

Sin temor a equivocarme, sé que ella entendió, con una claridad asombrosa, que la equidad de género no solo es un derecho, sino también un motor de desarrollo para nuestras sociedades. Desde su poesía cargada de sensibilidad hasta sus labores como maestra y diplomática, Gabriela nos enseñó que no hay límites para lo que las mujeres pueden lograr cuando se les otorgan las oportunidades para crecer y brillar.

Hoy, en un mundo que todavía enfrenta desafíos significativos en materia de igualdad, la voz de la poetisa resuena más fuerte que nunca y nos invita a continuar trabajando por una Universidad y una sociedad donde todas las personas, sin importar su género, puedan alcanzar su máximo potencial.

Con esta idea, renovamos nuestro compromiso con la construcción de espacios seguros, inclusivos y equitativos, y reafirmamos la importancia de impulsar políticas y acciones concretas que promuevan la equidad de género en todos los ámbitos de nuestra Institución.

También, desde el Consejo de Rectoras y Rectores (CRUCH) se han dado claras señales de compromiso con la paridad y superación de brechas en cuanto a la participación de la mujer y de las diversidades en la ciencia, tecnología, innovación y conocimiento. Esto apuntando a transformar a sus instituciones en un referente de transversalización de género y erradicación de la violencia en la Educación Superior.

Dra. Luperfina Rojas Escobar

Rectora

Universidad de La Serena.